

[**ENCUESTA DE ESTABLECIMIENTOS TURÍSTICOS RECEPTORES \(EETR\) ENERO de 2010**](#)

Aumentan un 12% las entradas de viajeros en el mes de enero de 2010

Las pernoctaciones registraron un ascenso del 7% sobre el mes de enero de 2009

En los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi se han registrado 112.615 entradas de viajeros en enero de 2010, 11.600 entradas más que en el mismo mes del año anterior, lo que supone una subida del 12%, según datos elaborados por Eustat. Las entradas de viajeros han aumentado un 21% en Álava, un 14% en Gipuzkoa y un 7% en Bizkaia.

Las entradas de viajeros estatales han tenido un ascenso del 10% y el número de viajeros extranjeros aumenta un 18%. Los viajeros estatales han incrementado su presencia en los tres territorios. En Álava crecen un 28%, en Bizkaia lo hacen un 7% y en Gipuzkoa suben un 5%. Los extranjeros han aumentado su número en Gipuzkoa y Bizkaia, con unos incrementos del 40% y 7%, respectivamente, mientras que en Álava se produce un descenso del 3%.

Entre los viajeros estatales se registra un aumento en un mayor grado porcentual de los provenientes de Baleares, Castilla-León y Cataluña, mientras que solamente descienden los llegados de Castilla-La Mancha, Murcia y Ceuta y Melilla. Entre los extranjeros, suben los de Francia, Bélgica, Finlandia y Reino Unido, entre otros, y descienden únicamente los provenientes de Dinamarca, Holanda, Suecia y Japón.

Las pernoctaciones registradas en enero de 2010 ascienden a 195.116, lo que representa un ascenso del 7% sobre las del mes de enero del año anterior, es decir, más de 12.000 pernoctaciones más. Las pernoctaciones han tenido una evolución interanual positiva en los tres territorios: en Álava suben un 10% y en Gipuzkoa y Bizkaia se produce un aumento del 7% y 5%, respectivamente.

La duración de la estancia media ha pasado de 1,81 días del año anterior a 1,73 de este pasado mes de enero, para el conjunto de la C.A. de Euskadi. Este índice disminuye en los tres territorios: en Álava baja un 9%, en Gipuzkoa lo hace un 6% y en Bizkaia se reduce un 2%. Así, en Álava la estancia media en enero de 2010 fue de 1,65 días, en Bizkaia de 1,72 días, mientras en Gipuzkoa se situó en 1,78 días.

El grado de ocupación por plazas ha experimentado un descenso del 2%, siendo del 25,62% en este mes de enero de 2010. Se constata que esta caída afecta a Álava (-12%), situándose en el 21,18% de ocupación, y a Bizkaia (-2%) con un 25,51%. En Gipuzkoa, sin embargo, el grado de ocupación aumenta un 4% respecto a enero de 2009, siendo del 28,12%.

AGROTURISMO

Las entradas suben un 3% y las pernoctaciones se mantienen en la C.A. de Euskadi, en relación a enero de 2009

Se han registrado en el pasado mes de enero 4.257 entradas de viajeros en los establecimientos de agroturismo de la C. A. de Euskadi, un 3% más que en el mismo mes del año anterior, aumentando un 46% en Bizkaia y disminuyendo un 13% en Gipuzkoa y un 6% en Álava. El aumento experimentado por los visitantes estatales ha sido del 4% en la C.A. de Euskadi: suben un 47% en Bizkaia, pero en Álava y Gipuzkoa disminuyen un 9% y un 11%, respectivamente. Los extranjeros disminuyen su presencia en un 15% en el conjunto de la C.A. de Euskadi, reduciendo su número de manera significativa en Gipuzkoa, pero en Álava y Bizkaia suben ostensiblemente en términos porcentuales.

Las pernoctaciones realizadas en los agroturismos de la C.A. de Euskadi han sido 10.642 en el mes de enero, lo que supone prácticamente repetir la cifras del año anterior, con tasas de crecimiento interanual positivas en Bizkaia (23%), pero con descensos en Álava y Gipuzkoa de un 18% y 1%, respectivamente.

La estancia media por viajero ha disminuido en el conjunto de la C.A. de Euskadi respecto a enero de 2009, pasando de los 2,56 días de hace un año a los 2,50 de este último mes de enero, extendiéndose esta evolución negativa a los territorios de Bizkaia y Álava, mientras en Gipuzkoa se produce un ascenso en este índice (14%).

El grado de ocupación por plazas ha registrado un descenso del 3%, pasando del 9,81% de ocupación al 9,55%, como consecuencia de las caídas experimentadas en Álava (-26%) y Gipuzkoa (-4%), mientras que en Bizkaia se incrementa un 24%.

Tabla 1: Resultados mensuales

	C. A. DE EUSKADI				ALAVA				BIZKAIA				GIPUZKOA							
	01 2010	(%)	01 2009	(%)	Δ %	01 2010	(%)	01 2009	(%)	Δ %	01 2010	(%)	01 2009	(%)	Δ %	01 2010	(%)	01 2009	(%)	Δ %
	ESTABLECIMIENTOS HOTELEROS																			
Pernoctaciones	195.116	100	182.863	100	7	28.386	100	25.834	100	10	94.959	100	90.208	100	5	71.771	100	66.821	100	7
Estatales	140.545	72	136.629	75	3	22.332	79	19.761	76	13	68.656	72	66.571	74	3	49.557	69	50.297	75	-1
Extranjeros	54.571	28	46.234	25	18	6.054	21	6.073	24	0	26.303	28	23.637	26	11	22.214	31	16.524	25	34
Capital	124.588	64	114.948	63	8	22.016	78	20.848	81	6	63.616	67	59.471	66	7	38.956	54	34.629	52	12
Litoral	14.866	8	12.267	7	21	-	-	-	-	-	6.257	7	4.998	6	25	8.609	12	7.269	11	18
Interior	55.662	29	55.648	30	0	6.370	22	4.986	19	28	25.086	26	25.739	29	-3	24.206	34	24.923	37	-3
Entrada de viajeros	112.615	100	100.983	100	12	17.233	100	14.225	100	21	55.168	100	51.430	100	7	40.214	100	35.328	100	14
Estatales	85.045	76	77.543	77	10	14.087	82	10.969	77	28	42.831	78	39.882	78	7	28.127	70	26.692	76	5
Extranjeros	27.570	24	23.440	23	18	3.146	18	3.256	23	-3	12.337	22	11.548	22	7	12.087	30	8.636	24	40
Capital	72.024	64	62.903	62	15	12.602	73	11.087	78	14	36.530	66	32.559	63	12	22.892	57	19.257	55	19
Litoral	9.109	8	8.063	8	13	-	-	-	-	-	3.457	6	3.080	6	12	5.652	14	4.983	14	13
Interior	31.482	28	30.017	30	5	4.631	27	3.138	22	48	15.181	28	15.791	31	-4	11.670	29	11.088	31	5
Estancia media	1,73		1,81		-4	1,65		1,82		-9	1,72		1,75		-2	1,78		1,89		-6
G. de ocupación por plazas	25,62		26,09		-2	21,18		23,95		-12	25,51		26,14		-2	28,12		26,97		4
Capital	28,22		28,86		-2	23,29		28,74		-19	29,21		28,89		1	30,14		28,89		4
Litoral	22,55		19,35		17	-	-	-	-	-	18,60		17,13		9	26,65		21,24		25
Interior	21,92		23,27		-6	16,13		14,11		14	20,77		23,38		-11	25,84		26,61		-3
G. de ocupación por habitaciones	33,86		33,87		0	27,52		31,95		-14	35,24		34,89		1	35,19		33,28		6
Capital	37,81		37,20		2	31,63		39,51		-20	41,19		37,70		9	36,41		34,90		4
Litoral	28,15		24,63		14	-	-	-	-	-	22,56		22,32		1	33,53		26,61		26
Interior	28,21		30,38		-7	18,10		16,46		10	27,35		32,53		-16	34,00		33,44		2
AGROTURISMO																				
Pernoctaciones	10.642	100	10.595	100	0	2.209	100	2.704	100	-18	3.163	100	2.575	100	23	5.270	100	5.316	100	-1
Estatales	9.468	89	8.950	84	6	2.099	95	2.472	91	-15	2.804	89	2.249	87	25	4.565	87	4.229	80	8
Extranjeros	1.174	11	1.645	16	-29	110	5	232	9	-53	359	11	326	13	10	705	13	1.087	20	-35
Entrada de viajeros	4.257	100	4.146	100	3	886	100	947	100	-6	1.473	100	1.007	100	46	1.898	100	2.192	100	-13
Estatales	4.056	95	3.910	94	4	851	96	933	99	-9	1.410	96	958	95	47	1.795	95	2.019	92	-11
Extranjeros	201	5	236	6	-15	35	4	14	1	150	63	4	49	5	29	103	5	173	8	-40
Estancia media	2,50		2,56		-2	2,49		2,86		-13	2,15		2,56		-16	2,78		2,43		14
G. de ocupación por plazas	9,55		9,81		-3	9,48		12,88		-26	9,04		7,29		24	9,92		10,29		-4
G. de ocupación por habitaciones	11,13		12,12		-8	10,13		16,45		-38	10,54		9,21		14	11,98		12,43		-4

Fuente: EUSTAT

Para más información:

Euskal Estatistika-Erakundea / Instituto Vasco de Estadística
 C/ Donostia-San Sebastián, 1 01010 Vitoria-Gasteiz
 Tf: +34-945-01 75 00 Fax:+34-945-01 75 01 E-mail: eustat@eustat.es
 Persona de contacto: Gerardo Pérez Aja
 Tf: +34-945-01 75 06 Fax:+34-945-01 75 01
 Notas de prensa en Internet: www.eustat.es
 Banco de datos: www.eustat.es/bancopx/spanish/indice.asp